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Le mot du maire

 Jj Bruschini

Lundi 2 décembre à 20H30

Lundi 6 janvier à 20H30

Lundi 3 février à 20H30 

CONSEILS MUNICIPAUX

La situation financière des communes se
détériore d’année en année suite aux
nombreuses décisions des gouvernements
successifs et ceci malgré les ajustements
fiscaux approuvés par les élus locaux. Faire
des économies est devenu aussi un mot
d’ordre au sein de notre conseil municipal.
Une des pistes étudiées par la commission
communication est de diffuser la version
papier de l’Upien seulement à ceux qui le
lisent. Cet objectif est également vertueux en
matière d’environnement. 
 

Aussi, vous trouverez inséré dans ce
numéro le logo ‘’JE LIS L’UPIEN’’ à afficher
sur votre boîte aux lettres afin de
déterminer le nombre d’exemplaires à
éditer. Par ailleurs, l’Upien sera toujours
disponible sur le site de la commune et en
nombre très limité, au format papier, au
secrétariat de la mairie.
Merci pour votre geste de compréhension à
cette mesure d’économie.

SI VOUS SOUHAITEZ
CONTINUER À RECEVOIR
L’UPIEN PAPIER, COLLEZ
CECI SUR VOTRE BOÎTE

AUX LETTRES 

SI VOUS SOUHAITEZ
CONTINUER À RECEVOIR
L’UPIEN PAPIER, COLLEZ
CECI SUR VOTRE BOÎTE

AUX LETTRES 

http://jimprimeenfrance.fr/


Novembre

CALENDRIER 

Sam 7/12 : La P'tite Cantine : C’est bientôt Noël 
Sam 7 et dim 8/12 : La grange aux merveilles - sdf
Mer 18/12 : Foyer pour Tous : gala de danse de Noël

Sam 4 et dim 5/01 : Les foulées Upiennes - sdf
du 11 au 19/01 : Fêtes des Bouviers : sdf
Jeu 23/01 : Voeux du conseil Municipal à 19h

sam 1/02 : Sainte barbe - Pompiers - sdf
Dim 2/02 : Apeecu : journée des enfants - sdf
Sam 8/02 : Régie spectacle - sdf 
Sam 15/02 : Les 4 saisons : concours de belote

Sam 16/11 : Apeecu : Loto à la salle des fêtes 
Dim 17/11 : Apeecu : Bourse aux vetements et
au jouets à la salle des fêtes 
Sam 23/11 : La P'tite Cantine -soirée soupe et jeux

Décembre

Janvier

Février
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LES ENFANTS ONT REPRIS LE CHEMIN DE L’ÉCOLE POUR UNE
NOUVELLE ANNÉE SCOLAIRE.
LE PREMIER CYCLE SE TERMINE ET LES VACANCES DE TOUSSAINT
SONT LES BIENVENUES.

84 élèves se répartissent dans 4 classes en primaire :
18 CP et CE1 avec madame Mireille PORTIGLIATTI
18 CE1 avec madame Anne TOURRES également directrice
24 CE2 et CM1 avec madame Olivia VERNET 
24 CM1 et CM2 avec madame Laetitia ARNAUD
Madame Hélène GIUDICI est suppléante.

64 élèves fréquentent l’école maternelle :
21 PS et MS avec madame Aurélie CHANAS également directrice
21 PS et MS avec madame Béatrice SANFILIPPO 
22 GS avec madame Natacha Luyat.
3 ATSEM complètent l’équipe éducative : mesdames Caroline Pays, Carole Saurel,
Christel Arnoux et Coralie Thuile à mi-temps.

ÉCOLE PRIMAIRE

ÉCOLE MATERNELLE 

Murielle VALLON, Commission EJE.



Depuis la rentrée, les repas de la cantine sont
livrés par la Cuisine Centrale de l’agglo Valence
Romans.

Changement radical de fonctionnement.
1583 repas ont été servis au mois de
septembre. La moyenne de fréquentation par
jour est de 40 maternelles et 50 primaires.

La garderie du matin : 
En moyenne, 21 enfants la fréquentent entre
7H30 et 8H20

La garderie du soir :
Ils sont une bonne trentaine entre 16H30 et
18H30.

LA CANTINE

L’équipe cantine /garderie est
composée de gauche à droite

Céline Rey, Christelle Boissy,
Rachel Mirabel et Véronica Jean, 



TRAVAUX
Groupe scolaire

Pendant les vacances scolaires d’été les
services techniques ont réalisé de
nombreux travaux d’entretien dans les
écoles primaires et maternelles : réfection
du bureau de la directrice de l’école
primaire, installation de films
réfléchissants sur les vitres pour
invisibiliser les élèves en cas d’intrusion,
réparation de portes coulissantes,
installation de protection sur les puits de
lumière, aménagements divers.

Comme annoncé dans le précédent upien, des
travaux conséquents de voirie ont été réalisés
courant septembre : Route de Miery, chemin
du Calvaire, chemin des Pierres, chemin
Freydière, chemin des chaux, plate-forme des
bacs à déchets près du cimetière, chemin saint-
Baudile, chemin des Trides.

L’accès aux bacs à déchets situés près de l’école,
à l’intersection de la route de Crest et du
chemin de Miery, a été élargi par l’Agglo pour
permettre la circulation autour des bacs et
faciliter l’entrée et la sortie sur la route Miery. 

Salle des fêtes

Les rideaux très abimés de la scène et ceux
de toutes les fenêtres ont été remplacés. Le
sol de la grande salle a été rénové
(métalisation de la surface). Le sol de la
scène sera prochainement poncé et
reverni.

Travaux Voirie

Bernard Porcher



Le code des collectivités territoriales rappelle
que l’entretien des voies publiques est
nécessaire pour maintenir la commune dans
un état constant de propreté, d’hygiène et de
sécurité. Pour atteindre cet objectif, il rappelle
également que le maire peut demander aux
habitants de remplir leurs obligations
imposées en matière d’intérêt général via un
arrêté.

Un tel arrêté sera applicable dès le mois de
janvier sur le territoire de notre commune. Il
est rendu nécessaire par le fait que les
employés communaux sont trop souvent
confrontés au problème d’intervenir sans
dégrader les enduits des façades et des murs de
clôture. 

Désormais, ils assureront le nettoyage régulier
des voies publiques, alors qu’incombera aux
propriétaires et locataires des immeubles
riverains des voies publiques, le nettoiement
des trottoirs et des caniveaux. 

Il reviendra à ces derniers de maintenir en bon
état de propreté les caniveaux et les trottoirs
sur toute leur largeur au droit des murs de
leurs façades et de leurs clôtures. Le nettoyage
concerne le désherbage, le balayage, le
démoussage ainsi que le déneigement.

Le désherbage sera réalisé par arrachage, par
binage ou méthode thermique. Le recours à
des produits phytosanitaires ou chimiques sera
strictement interdit.

Le projet d’aménagement de la rue du Pêcher
visant à sécuriser les déplacements piétonniers
dans le secteur a fait l’objet d’une étude fin 2023
début 2024. Le Conseil municipal a mis
récemment un terme à l’étude du CAUE après
l’élaboration du cahier des charges afin de
poursuivre seul les aménagements nécessaires.

Pour l’instant, nous devons procéder à la
régularisation des voiries. Un drone géomètre a
survolé la zone et bientôt les propriétaires
concernés seront contactés par le bureau de
géomètres BEAUR.

Au mois de janvier, nous mettrons en place les
sens de circulation arrêtés lors de la réunion
publique, sens confirmés par la consultation des
riverains, suite aux expérimentations réalisées en
début d’année.

Des changements d’habitude seront donc à
prendre en compte par tous ceux qui
traverseront ce secteur.

PROJET ET ENTRETIEN

 Jj Bruschini

 Jj Bruschini

ENTRETIEN DES
TROTTOIRS ET
DES VOIRIES

PROJET RUE DU
PÊCHER



Les actualités de ces derniers temps mettent le budget
de l’Etat sous les projecteurs. On peut s’apercevoir que
cet acte politique n’est pas anodin. 

Les débats entre hausses d’impôt, baisses de dépenses,
réduction de la dette, investissements pour le futur
sont des équilibres compliqués à trouver. D’autant
plus que des organismes européens et les marchés
financiers sont des arbitres et des juges le cas échéant.

A notre échelle communale, nous allons rentrer dans
les prémisses du budget 2025. Des échanges et débats
vont donc rythmer les futures réunions de travail sur
les choix d’investissements ainsi que la gestion du
quotidien de notre collectivité.

Vous trouverez en annexes une présentation de nos
différents budgets de fonctionnement et
d’investissement. Ceux-ci se montent respectivement à
1 255 388 € et 442 841€.

Des choix ont été faits sur le budget 2024 :
l’augmentation du taux de la taxe sur le foncier
bâti passant de 30,01 à 31,01%

Cette hausse a été validée par le Conseil afin de tenir
compte de l’impact de l’inflation subie en 2022 et 2023,
les charges nouvelles de fonctionnement (cantine
scolaire notamment), mais aussi pour préparer les
différents investissements à venir (voirie, changement
de chauffage au groupe scolaire, études de projet,...). 

Vos élus ont eu à coeur les préoccupations
du pouvoir d’achat de chacun (la
progression s’est donc limitée à 3% de
hausse soit un peu plus de 30 € en moyenne
sur votre avis de taxe foncière)

le non endettement de la Commune

Ce choix permet de réserver l’outil de prêt
pour des investissements qui permettront
des revenus futurs ou des économies
récurrentes dans le temps.
La dette de la commune se monte
actuellement à 320 981 € , principalement
liée à l’emprunt sur le Groupe Scolaire qui
se finira en 2035.

Le ratio dette/habitant est une statistique
souvent utilisée pour le classement des
communes. Le notre s’élève à 211 €, nous
positionnant dans les strates des
communes peu endettées.

la préparation des projets

Nous avons évoqué un peu avant le choix
de faire quelques études pour bien
appréhender des projets :

Le changement de chauffage sur le
groupe scolaire
Le patrimoine de la Commune (Le
lavoir, les remparts, ...) - La toiture
photovoltaïque de l’école.

Notre rôle d’élu est aussi de tenir compte
des tendances. Les futures coupes dans le
budget des collectivités locales vont
surement se traduire par des baisses de
dotations et de subventions pour notre
budget. Pour les personnes présentes lors
de nos conseils municipaux, le terme
d’arbitrage est souvent employé pour
reprendre l’idée de choix. Tous les projets
ne peuvent pas être menés. Il faut tenir
compte de nos capacités financières à les
entreprendre.

BUDGET COMMUNAL

Wilfried Jaillet



562 000 €

290 725 €

165 063 € 80 000 €

65 700 €

47 800 €

42 000 €

SDIS 29 200 €

Indemnités des élus 48 000 €

Autres charges gestion
courante

21 877 €

Intérêts d’emprunts 14 300 €

Amortissements 18 642 €

Attenuation de produits 2 100 €

Virement section
investissement

33 044 €

225 500 €

85 000 €

38 498 €

35 000 €

25 543 €

14 400 €

14 000 €

5 000 €

Matériel informatique 2 000 €

Travaux autres bâtiments
communaux 8 943 €

Travaux électrification rurale 2 500 €

Réserves bornes incendie 12 100 €

Explication “Autres” 

Charges de fonctionnement

Explication “Autres” 

Dépenses d’investissement

Energie / Electricite

Entretien voiries et réseaux

Etudes et Recherches

Nettoyages des locaux

Autres charges générales

Charges de Personnel

Autres 

Remboursement emprunts

PLU

Attribution compensation Agglo

Achat terrains

Autre matériel et outillage

Travaux Groupe scolaire ( dont provision chaudière)

Voiries

Voiries



De nombreux parents se plaignent
régulièrement du stationnement abusif de
véhicules sur les trottoirs. Ils rappellent que
ce type de stationnement obligent les enfants,
allant ou rentrant de l’école ou de leurs
activités de loisir, à se mettre en danger pour
éviter les véhicules ainsi stationnés.

Le Conseil municipal demande donc aux
conducteurs de bien prendre en compte cet
aspect majeur de la sécurité routière. Si cet
avertissement venait à ne pas être entendu,
alors le maire dresserait les procès-verbaux
qui s’imposeraient.

STATIONNEMENT SUR
LES TROTTOIRS

RECENSEMENT DE LA
POPULATION 2025

DIVERS

L’enquête pour le recensement des habitants
de notre commune se déroulera du jeudi 16
janvier au samedi 15 février 2025.

Le recensement est très important pour une
commune. De sa qualité dépend le calcul de
la population légale prise en compte pour
déterminer la participation de l’Etat au
budget de la collectivité locale. De même, les
résultats statistiques concernant les
caractéristiques des habitants et des
logements (âge, diplômes, nombre de
pièces…) sont des éléments déterminants
pour les dotations de l’Etat.

Merci de réserver le meilleur accueil aux
agents recenseurs qui, au cours de leur
enquête, devront vous proposer en priorité
de répondre par internet au questionnaire du
recensement, un mode de plus en plus
plébiscité par trois personnes sur quatre.

 Jj Bruschini

Comment ça se passe ?

Une lettre du maire sera déposée dans votre boîte aux lettres
pour vous informer de l’opération. Puis, un agent recenseur,
recruté par la commune, vous fournira une notice internet,
soit dans votre boîte aux lettres, soit en mains propres.
Suivez simplement les instructions qui y sont indiquées pour
vous recenser en ligne. Ce document est indispensable,
gardez-le précieusement.

Se recenser en ligne est plus simple et plus rapide pour vous,
et également plus économique pour la commune. Moins de
formulaires imprimés est aussi plus responsable pour
l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre en ligne, des questionnaires
papier pourront vous être remis par l’agent recenseur à
votre demande

Pourquoi êtes-vous recensés ?

Le recensement de la population permet de savoir combien
de personnes vivent en France et d’établir la population
officielle de chaque commune. Le recensement fournit
également des statistiques sur la population : âge,
profession, moyens de transport utilisés, et sur les
logements, etc. 

Les résultats du recensement de la population sont essentiels
pour la vie de la commune. Ils permettent de :

Déterminer la participation de l’État au budget de notre
commune : plus la commune est peuplée, plus cette dotation
est importante ! Répondre au recensement, c’est donc
permettre à la commune de disposer des ressources
financières nécessaires à son fonctionnement.
Définir le nombre d’élus au conseil municipal, le mode de
scrutin, le nombre de pharmacies, etc.
Identifier les besoins notamment en termes d’équipements
publics collectifs (transports, écoles, maisons de retraite,
structures sportives, etc.), de commerces et de logements.

Pour toute information concernant le recensement dans
notre commune, veuillez contacter la mairie au
04.75.84.45.30

Pour en savoir plus sur le recensement de la population,
rendez-vous sur le site le-recensement-et-moi.fr. 

TOUT SAVOIR SUR LE RECENSEMENT



Le Y’UPIE club a ouvert ses portes du 21 au 25 octobre 2024
avec un pic de 28 enfants.
Cette année, les enfants ont voyagé à travers les contes.
Le voyage a débuté par les contes asiatiques.
Cette semaine la petite troupe s’est émerveillée devant le
spectacle présenté par la compagnie Zoommouve et a
découvert le conte avec la technique du Kamishibaï. Une très
jolie histoire interprétée brillamment en musique danse et
émotion par la conteuse Manon Juncker. Elle a conquis non
seulement les enfants du Y’UPIE CLUB, mais également le
public extérieur convié à venir voir la représentation
gracieusement.

Tandis que les plus grands inventaient une histoire pour
s’essayer à cette nouvelle technique, les plus petits
confectionnaient, avec l’aide bienveillante des animatrices des
petits théâtre d’ombre.
Les douze animaux du signe chinois s’étant échappés dans le
village, les enfants ont mis tout leur cœur pour les retrouver et
les ramener. ils savent maintenant pourquoi chacun de ses
animaux est célébré chaque année.

LE Y’UPIE CLUB

Cette semaine s’est terminée avec un
petit spectacle entre les enfants entre
théâtre d’ombre et Kamishibaï ou les
petits comme les grands ont pu
montrer chacun à leur façon leur talent
d’acteur.
Retrouvons le Y’UPIE CLUB du 24
au 28 février 2025 autour des contes
africains.



De 2018 à 2022 un recensement des
4 680 espèces végétales et animales
qui peuplent les 18 communes les
plus au sud de l’agglo dont celle
d’Upie a été effectué par de
nombreux acteurs locaux. 

La spécificité de ces 18 communes
est qu’elles sont réparties sur
différents milieux d’habitat: urbains,
pelouses sèches, forêt, agricole,
humides sous l’influence des climats
méditerranéen, montagnard et
continental. 

Après la pause des vacances
du mois d’août durant
lesquelles vous avez bénéficié
de la possibilité de doubler
vos emprunts, la médiathèque
avec son équipe à réouvert
aux horaires habituels qui
sont :

Mardi 16h -18h30
Mercredi 10h à 12h
 et 16h à 17h30
Jeudi 16h à 18h30
Vendredi 10h à 12h 
et 16h à 17h30
Samedi 10 à 12h

En septembre, la
médiathèque a accueilli
l’exposition « Atlas de la
biodiversité » prêté par
Valence Romans Agglo.
Il est nécessaire pour L’Agglo
reconnue nationalement «
Territoire engagé pour la
nature » de connaitre la
réalité de la biodiversité
locale afin d’en assurer la
préservation.

 La prochaine exposition a
débuté le 9 octobre, pour

deux mois. Dans le cadre de
la fête de la science nous

partirons découvrir la
diversité dans l’espace. Des

étoiles, des planètes etc. Une
sélection bibliographique sera

consultable sur place

MA MÉDIATHÈQUE
Cette exposition rend compte
d’une partie des résultats de ce
travail collectif.
Les visiteurs dont l’ensemble des
7 classes des écoles d’Upie ont
découvert les espèces de la faune
et de la flore à protéger
notamment l’Azuré du serpolet
qui vit la plus grande partie de
son existence avec une seule
espèce de fourmis et une seule
espèce de plante. Ce papillon bleu
est l’emblème de l’interaction des
espèces entre elles et de la
nécessité de préserver l’ensemble
des écosystèmes.
Les élèves des classes ont répondu
à des questionnaires, joué à
retrouver sur l’exposition les
animaux ou plantes à partir d’un
livret, ainsi qu’à les reproduire en
les dessinant soit sur les feuilles
classiques soit sur des marque-
pages.
Un grand merci aux enseignantes
pour leur investissement, tous les
élèves de toutes les classes ont pu
venir plusieurs fois travailler sur
la biodiversité.

Affluence à l'espace petite enfance



 Les bébés lecteurs seront invités à
partager un temps des histoires
avec Isabelle mardi 5 novembre et
10 décembre à 10h15. 

« Le voyage graphique et
sensoriel d’un phacochère autour
de la terre. Un enfant raconte son
rêve, sa rencontre avec Fuega. »

Vendredi 20 décembre, Sophie
Laloy et Anouk Morel de la
compagnie « Mon grand L’ombre »
vous proposeront le spectacle «
Fuega » à 18h. Mini ciné-concert de
bruits, d’images et d’odeurs d’une
durée de 35 minutes, tout public à
partir de 2 ans :



PROMOSPORT 

LA VIE ASSOCIATIVE Sur le grand parcours, Romain Auvray a
remporté une victoire serrée face à Antony
Terras, de retour de l’UTMB. Chez les
femmes, Isabelle Dragon et Manon Roche
Gabaret, deux protégées de Jack Peyrard, ont
offert un beau spectacle aux spectateurs.

Une édition marquante et tournée vers l'avenir
avec l'ensemble des partenaires majeurs "U-
Utile Upie, Jardin et Création, Valsoyo"

Cette édition 2024 restera dans les mémoires
comme un moment fort pour tous les
participants. La qualité des parcours, le
professionnalisme des organisateurs et
l’ambiance conviviale ont été unanimement
salués.

Cependant, les organisateurs ont annoncé une
évolution de la formule pour l’édition 2025.
Afin de proposer une expérience toujours plus
riche et de mieux répondre aux attentes des
participants, les Foulées Upiénnes se tiendront
désormais sur une seule journée, rassemblant
VTT et trail.

Les rendez-vous à venir

L’association Promo Sport, organisatrice des
Foulées Upiénnes, ne compte pas s’arrêter en
si bon chemin. En plus de préparer la nouvelle
formule des Foulées Upiénales 2025 (le 5
janvier), qui accueillera 600 coureurs sur trois
distances, l’association travaille également sur
le retour d’une grande classique drômoise.

Ils ont dit:

[Citation d'un participant]: "Les parcours
étaient magnifiques, un vrai régal pour les
amateurs de trail !"
[Citation d'un bénévole]: "C'était une grande
satisfaction de voir tous ces coureurs heureux
et de contribuer à la réussite de cet
événement."

Jack Peyrard

Upie, le 16 septembre – Les Foulées Upiennes,
rendez-vous incontournable des amoureux de la
nature et de la course à pied, ont une nouvelle
fois tenu toutes leurs promesses les 14 et 15
septembre derniers.
Un week-end placé sous le signe du dépassement
de soi.

Le samedi, les VTT ont ouvert le bal avec la
Mont Miéry Race, proposant deux parcours de
25km et 10km. Malgré les récentes intempéries
qui ont nécessité un travail colossal des
bénévoles pour remettre les sentiers en état, les
participants ont pu profiter de parcours
techniques et variés. C’est Enzo Marci qui s’est
imposé sur le grand parcours, tandis
qu’Amandine Witzmann a brillé chez les
féminines.

Le dimanche, place aux trails avec trois
distances au choix : 22km, 15km et 10km. Les
coureurs ont été nombreux à se mesurer aux
dénivelés et aux sentiers escarpés des bois de
Miéry. 

 Isabelle Dragon et Manon Gabaret

Les Foulées Upiennes 2024 : un
succès en toute saison !



LA VIE ASSOCIATIVE

« Constructeur, lève-toi ! »

Comme je vous le disais, amis Upiens, la
préparation de notre spectacle de fin aout 2025 est
entrée dans le dur. Répétitions des comédiens et des
figurants, conception de la musique, des chants et
des danses, fabrication des costumes, constructions
et décors, effets spéciaux, tout a commencé en
septembre. Les gaulois et les barbares se sont ligués
pour abattre les arbres, tisser les tuniques, déclamer
dans le théâtre de verdure les répliques d’un
excellent scénario, mettre au point les effets waouh
qui vont vous enchanter ! 
Il y a du boulot, et si ça vous dit de les rejoindre, je
vous montre la photo de leur dernier exploit en me
posant avec vous cette question : que fait une tôle
ondulée dans une histoire de gaulois et de barbares,
au deuxième siècle avant JC ? Je pense qu’il y a un
mystère là-dessous, une astuce de mise en scène, une
histoire un peu folle, que le druide que je suis va
essayer d’éclaircir…
Alors, c’est dit ? On se retrouve sur le chantier de
construction des décors du nouveau spectacle ! Juste
un petit mot à contact@upidum.com ou au 06 85 37
42 76, et vous entrez dans l’aventure…
Allez, je m’en vais cueillir le gui, c’est une bonne
période pour le récolter. Et peut-être aussi quelques
champignons pour midi !
Suavelos !
Olaf le druide.

Upidum



C’est reparti ! Les petits upiens ont
retrouvé les bancs de l’école. Ils peuvent
compter sur l’association des parents
d’élèves pour les accompagner dans cette
nouvelle année.

La présidence est reprise par David LEON,
qu’on ne présente plus !! Il sera épaulé par
Chloé TERRASSE. A la trésorerie, Prune
BELQOLA sera aidée cette année par
Emilie SAINT SEVIN et les petites mains
du secrétariat seront Séverine TRIC et
Anne-Sophie DUPIRE. 

L'évènement majeur de cette fin d’année
est le traditionnel LOTO des écoles. Chaque
année, vous êtes nombreux à venir tenter
de gagner de nombreux et très beaux lots
et nous vous en remercions !! Notez la
date : samedi 16 novembre à partir de 18h.
Le lendemain à partir de 9 h, vous pourrez
venir flâner et faire de bonnes affaires à la
bourse aux jouets et vêtements enfants. 

D’autres actions seront menées tout au
long de l’année pour soutenir les écoles
d’Upie dans leurs projets : ouvrez l’oeil !
Dans les prochains mois, nous vous
proposerons une vente de chocolat et les
très bons fromages de chez Vercorslait. 

Pour vivre, l’association a besoin de
parents souhaitant s’investir de façon
ponctuelle dans ces actions. 

Si l’aventure vous tente n’hésitez pas à
nous contacter par mail à l’adresse
suivante : parentsdupie@gmail.com 

Le bureau

APEECU



La P'tite Cantine a fait sa rentrée le 27
septembre dernier avec le Grand Buffet
qui danse et nous voulions remercier les
bénévoles et les participants de cette belle
soirée.
Voici le programme de nos prochains
évènements :

Samedi 23 novembre : soirée soupe
et jeux. Ramène ton légume et tes
jeux, on cuisine ensemble, on joue
ensemble ! A partir de 17 h, jeux
pour les grands et les petits, cuisine
collective et dégustation (soupes,
gâteaux, bières, vin).
Samedi 7 décembre : c'est bientôt
Noël ! Préparation de sablés de noël,
ateliers de décoration , lecture de
contes (goûter et boissons sur place :
sablés, jus, thé, bières, vin chaud et
autres délices).
Vendredi 10 janvier : Assemblée
Générale suivie d'une projection
ciné.

A bientôt!

LA P'TITE
CANTINE

Les messieurs de l’équipe 2, se
maintiennent en D5.
Nous recrutons des joueurs, joueuses,
et même vétérans afin de monter une
équipe.

OBU
La Boule olympique Upienne
termine sa saison sur une très
bonne note, notamment en
championnat de la Drôme des
Clubs.

En effet, les féminines
championnes D4 l’an passé, sont
qualifiées pour le 27 octobre
prochain aux phases finales D3 et
montent en D2 pour 2025. Bravo à
elles !

Les messieurs de l’équipe 1
montent également en D2, après
une bonne série cette année, en se
classant second de leur poule.

Venez nous rejoindre au
stade d’Upie les mardi de 18
h à 20 h et les dimanche 10

h à 12 h.

La saison automnale est arrivée ...et notre marché s’annonce les 26 et
27 octobre à la Grange, 690 chemin Guillambelle (10H/18h) ...

Les marchés de la Grange aux merveilles 2024 se clôtureront par le
dernier de l’année les 7 et 8 décembre à la salle des fêtes ...Nous
espérons vous voir nombreux ! merci pour votre fidélité ! et au plaisir
de vous voir...

LA GRANGE AUX MERVEILLES



« Une Ecole de Musique à Upie ? Noooon… »

Et dire qu’il y a encore des upiens qui ne savent
pas qu’il y a une école de musique dans notre
village…
Oh, oui, une école modeste, sans prétention,
mais où il fait bon apprendre à jouer du piano,
de la guitare, de la batterie, de la contrebasse, de
la basse électrique, de la flûte à bec, de la flûte
traversière, de la clarinette, et du saxo. Qu’on
soit un enfant, un ado ou un adulte. Ah ouais,
quand même ! Et si vous voulez vraiment
apprendre le luth renaissance, on peut vous
arranger l’affaire…

Sans oublier l’Eveil Musical pour les tout-petits
de 4-5 ans. Inscrivez votre enfant, il reste des
places à l’Eveil et dans les cours d’instruments !
Notre projet de chorale ne s’est pas concrétisé
faute de suffisamment de candidats, mais nous
rebondissons avec le projet de cours d’ensemble.
La musique, c’est encore mieux à plusieurs.

Nous accueillons également les groupes
amateurs locaux dans la superbe salle de
musique que la mairie met à notre disposition.
Et toute proposition de projet musical à laquelle
le Jardin Musical aura plaisir à s’associer !

Allez, c’est dit, rejoignez-nous, nous prenons les
inscriptions en cours d’année, il n’est pas trop
tard… lejardinmusical.upie@gmail.com ou au
07.69.41.42.42

Dernière minute : nous aurons une belle
audition-concert le 24 mai, avec les prestations
de nos élèves, et ensuite de nombreux talents
locaux amateurs !

Le bureau du Jardin Musical : Delphine, Laetitia,
Didier et Richard. 

JARDIN MUSICAL



FOYER POUR TOUS

La rentrée bat son plein ! Pour les plus jeunes : 

Latin’Jazz

Douze activités proposées en 2024-2025 pour
tous les goûts et pour tous les âges : 
Pour les adultes : 
Danse Latin’ Jazz, Danse en couple, Mix
fitness (zumba, step, piloxing), Mouvements
Rosen /gym douce, Yoga, Pilates, Course à
pied, Marche nordique, Dessin/peinture et
l’Atelier théâtre.

- Les Arts du cirque : l’activité qui a rouvert ses
portes en septembre connaît un succès fou avec 2
groupes d’enfants très fournis.
- L’Ecole du sport : éveil sportif qui ouvre les
jeunes enfants de 4 à 6 ans à la découverte et au
goût de divers sports. Il reste des places pour les
petits curieux qui souhaiteraient faire partie de
l’équipe !

POUR TOUT RENSEIGNEMENT :

FOYERPOURTOUS.UPIE@GMAIL.COM

 

- pour ceux et celles qui aiment danser seul(e)

ou en groupe sur des chorégraphies variées,

sur des musiques latinos, modernes et autres

styles musicaux, il est encore temps de

rejoindre un des groupes de danse ! 

Ne manquez pas le gala de danse de Noël le

mercredi 18 décembre à la salle des fêtes

d’Upie ! 



Depuis juillet 2021, la commune d’Upie a mis en place son
Plan Communal de Sauvegarde(PCS).
Le PCS prévoit l’organisation à mettre en place autour du
Maire face à une catastrophe naturelle, technologique ou
sanitaire qui se produit sur la commune. Il prépare les
outils opérationnels qui visent à préserver la sécurité des
populations et des biens. 

Nous avons fait une mise à jour de ce dernier ces dernières
semaines et avons programmé un exercice de simulation le
mercredi 20 novembre 2024.

Vous serez peut-être amené à observer des actions au sein
de la commune. Ceci est un exercice.

Nous vous rappelons, notre invitation à télécharger
l’application Centolive pour être avertis si une catastrophe
naturelle, technologique ou sanitaire se produit sur la
commune !

Xavier Martinon.

PLAN COMMUNAL DE SAUVEGARDE

Un grand merci pour commencer à tous ceux qui ont
participé en 2023 ; Nous avons découvert de belles
créations très diverses, et réalisé de belles rencontres au
détour de promenades de nuit.

Créer une fenêtre de l’Avent, c’est créer un décor
lumineux sur le thème de Noël, visible de l’extérieur de
la maison, éclairé à la tombée de la nuit, tous les jours
à partir de la date prévue. 
A partir du 1er décembre, une fenêtre de plus s’éclaire
chaque jour et nous finissons le 24 avec la crèche à
l’église. Les fenêtres peuvent continuer à s’éclairer
jusqu’aux fêtes de fin d’année.

Donc les participants choisissent une date pour « ouvrir »
leur fenêtre. L’ouverture peut être l’occasion d’offrir le
verre de l’amitié, vin chaud, douceur et moment de partage.

Un plan d’Upie avec l’adresse de chaque fenêtre sera
distribué aux upiens pour qu’ils puissent promener de
fenêtre en fenêtre pendant cette période de l’Avent.
(Participation gratuite, sans but lucratif ni commercial).
Contact ou inscription mail : lgam26120@gmail.com
Ou tel M P Combal 06 18 40 88 52

FENÊTRES DE l’AVENT



MAIRIE
1 rue de la Mairie 26120 Upie
Secrétariat : 04 75 84 45 30
E-mail : contact@mairie-upie.com
Facebook : https://www.facebook.com
/upie2020
Site internet : https://mairie-upie.com
Lundi 8h à 12h
Mardi 8h à 12h
Mercredi 8h à 12h
Jeudi 8h à 12h
Vendredi 8h à 12h et 13h30 à 18h30

AGENCE POSTALE ( levée 11h)
Lundi 8h30 à 12h
Mardi 8h30 à 12h
Mercredi 8h30 à 12h
Jeudi 8h30 à 12h
Vendredi 8h30 à 12h et 13h30 à 18h00

MÉDIATHÈQUE
Tél : 04 75 84 38 64
E-mail : mediatheque-upie@orange.fr
Mardi 16h00-18h30
Mercredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Jeudi 16h00-18h30
Vendredi 10h00-12h00 16h00-17h30
Samedi 10h00-12h00

SANTÉ 
Médecin généraliste :  04.75.84.43.30 
(Arnaud DARBON)

Pharmacie 04.75.84.71.98 
(Pascale MAZINGUE)

INFIRMIER(E)S :

Upie (Espace Aucedro 265 chemin Bellevue)
Mmes Darriet et Matern-Perez : 06 47 72 59 19 
Cabinet du Mont Miéry à Upie : Mmes Thiriet, Baron,
Rouger et Planet : 06 21 61 33 42

Montoison
Mmes Neant et Lestrat et M Chazalet : 06 70 98 28 65 

DÉCHETS

Déchets verts / plateforme des Boudras
Mercredi 13h30 à 16h30
Samedi 8h30 à 11h30 

Déchèteries : Toutes les déchèteries de l'agglo
sont accessibles aux Upiens. 

Montvendre :
Lundi, mercredi, vendredi de 10h à 12h 
et 15h à 18h 
samedi 9h à 17h

Beaumont-les-Valence : 
Lundi : 9h30-12h
Mardi, mercredi, jeudi, vendredi 14h 17h
samedi 9h- 17h 

Valence Romans Agglo : 04 75 81 30 30 

RÉSEAUX COLLECTIFS
Véolia eau: 09 69 32 34 58 
EDF : 09 96 32 15 15 
Orange : 10 14
SPANC : 04 75 75 41 33

Vous devez vous faire recenser, si vous êtes : 
Né(e) en décembre 2008 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 31/03/2009
Né(e) en janvier 2009 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 30/04/2009
Né(e) en février 2009 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 31/05/2009
Né(e) en mars 2009 à partir de vos 16 ans et jusqu’au 30/06/2009

RECENSEMENT MILITAIRE 

Infos prat iques

NAISSANCESNAISSANCES

ANNUA IRE  DE  LA  SANTÉ

Pompiers : 18.     SAMU : 15

Milo RAMON, né le 11 septembre 2024 à Valence

Patrice DELRIEU et Stéphanie SANCHEZ, mariés le 20 juillet 2024 à Upie
Sofiane EL KILANI et Maïssa SAÏAH, mariés le 28 septembre 2024 à Upie
Brice DELETOILLE et Coralie VIOLLET, mariés le 19 octobre 2024 à Upie

MARIAGEMARIAGE

Dominique BARD, décédé le 25 juin 2024 à Montéléger
Margit BARRAL née RONZ, décédée le 27 Août 2024 à Upie 

DÉCÈSDÉCÈS

ETAT CIV IL

https://www.valenceromansagglo.fr/fr/au-quotidien/dechets/les-decheteries.html
https://www.valenceromansagglo.fr/fr/au-quotidien/dechets/les-decheteries.html


Penda Diouf / Silvia Costa

« Lorsque la cadette d’une famille composée d’une mère et ses deux filles
décide de prendre son envol, les liens qui unissent les deux sœurs sont
ébranlés, et leurs souvenirs avec. À travers l’élément aquatique – l’eau

comme fleuve de la mémoire ou la mer comme liquide amniotique – Penda
Diouf et Silvia Costa plongent dans les abysses de la sororité. »

 À UPIE
LE 12 DÉCEMBRE À 20H

SALLE DES FÊTES 

 À UPIE
LE 12 DÉCEMBRE À 20H

SALLE DES FÊTES 

Billetterie : 04 75 78 41 70 - Administration : 04 75 78 41 71
24-25 → Sœur·s, nos forêts aussi ont des épines – Penda Diouf / Silvia Costa ← La Comédie

de Valence, Centre Dramatique National Drôme-Ardèche

Penda Diouf et Silvia Costa sont membres de l’Ensemble artistique de La Comédie de Valence



Théâtre radiophonique
Par la Compagnie TSF

C’est d’abord une véritable émission littéraire
radiophonique enregistrée en direct et en
public, avec ses codes, ses chroniques, ses
aléas et sa part d’imprévu. Sur la table, ce
sont des romans piochés tambour battant, lus
à haute et intelligible voix avec une
délectation certaine.

Au centre, deux animateurs, vieux routards
des ondes et des duplex, s’adonnent au jeu de
la littérature et à ses vertiges. 
Autour il y a aussi une guitare, un chapeau
mexicain, le courrier des auditeurs, une
lampe frontale, un paperboard et un coussin.

A la fin, ça ressemble à une grande
célébration des mots, de ceux qui percent la
grisaille de l’époque et parviennent à nous
arracher un sourire, coupable et libérateur et
surtout une terrible et irrépressible envie de
lire.

réservation / renseignements:
regiespectacle.upie@gmail.com

Tél: 06 75 04 06 81

Le 8 février à 20h30
Salle des fêtes - Upie
 Entrée: 12 / 10 euros

"Rire de tous les mots"




